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Niederschrift 
zur Sitzung des Schul- und Sozialausschusses der Gemeinde 

Hetlingen (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 03.11.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:56 Uhr 

 Ort, Raum: Versammlungsraum "Idenburg" in der Feuerwache 
Hetlingen, Hauptstraße 63 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ralf Hübner FW  als Vertreter für Lasse Wolff  
Herr Florian Kleinwort CDU    
Frau Janne Martinsteg CDU    
Frau Renate Springer-König FW  Vorsitzende  
Frau Margit Tolle FW    

Außerdem anwesend 
Herr Thomas Crefeld FW    
Herr Julius Körner CDU    
Herr Holger Martinsteg CDU    
Herr Bürgermeister Michael Rahn-
Wolff FW 

 ab 19:35 Uhr  

Gäste 
Frau Andrea Danzer Leiterin Waldkin-

dergarten Heist 
bis 20:51 Uhr  

Einwohner  1 bis 21:23,  
1 von 19:55 - 21:38 Uhr 

 

Herr Sven-Michael Kahns Jugendpfleger 
Holm 

bis 21:23 Uhr  

Frau Birte Koch-Behrend Leitung DRK 
Kindertagesein-
richtung Hetlin-
gen 

bis 21:35 Uhr  

Frau Teresa Konermann Na-
turkita Hetlingen e. V. 

 bis 20:51 Uhr  

Frau Simona Kopp Betreuungsklas-
se Hetlingen 

bis 21:15 Uhr  

Frau Anne Martens Naturkita Hetlin-
gen 

bis 20:51 Uhr  

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Seemann    
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Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Lasse Wolff FW    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 14.10.2021 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Schul- und Sozialausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 14 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit  
ohne Aussprache  ausgeschlossen. 
      
Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:  
 
4.2 und 4.3 werden gestrichen 
4.2 DRK-Kindertagesstätte: Haushalt 2022 wird hinzugefügt 
5.1 Hetlinger Naturkinder e.V.: Haushalt 2022 wird hinzugefügt 
10 Seniorenausfahrt 2021: Rückblick und Ausfahrt 2022  
11 Seniorenweihnachtsfeier 2021 
11 und 12 verschieben sich um einen Punkt 
N14 weiteres Vorgehen Grundschule Hetlingen 
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.      
Abstimmungsergebnis:  
 
5  Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0  Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
 

Tagesordnung: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-
zung 

  

 4.  DRK-Kindergarten 

  

 4.1.  Aktueller Sachstand 

  

 4.2.  DRK-Kindertagesstätte: Haushalt 2022 
Vorlage: 0474/2021/HET/BV 

  

 5.  Naturkita: Bericht aus dem Beirat 
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 5.1.  Hetlinger Naturkinder e.V.: Haushalt 2022 
Vorlage: 0475/2021/HET/BV 

  

 6.  Schule Standort Hetlingen: aktueller Sachstand und weitere Vorgehensweise 

  

 6.1.  Schulhofgestaltung 

  

 7.  Betreuungsklasse: aktueller Sachstand 

  

 8.  Jugendarbeit: aktueller Sachstand 

  

 9.  Einführung von Energiesparmodellen an Schulen und Kindertagestätten 
Vorlage: 0472/2021/HET/BV 

  

 10.  Seniorenausfahrt 2021: Rückblick und Ausfahrt 2022 

  

 11.  Seniorenweihnachtsfeier 2021 

  

 12.  Neujahrsempfang 

  

 13.  Verschiedenes 

  

 15.  Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse 

  

 

Protokoll: 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Frau Springer-König eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
  
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Eine Einwohnerin fragt nach dem Sachstand des Kindergartenanbaus. 
Herr Rahn-Wolff erläutert, dass im Rahmen des Dorfentwicklungskonzep-
tes am 30. November in der Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltaus-
schusses darüber beraten wird und in der Sitzung der Gemeindevertretung 
am 08. Dezember darüber entschieden werden soll.  

  
  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Es liegen keine Einwendungen vor.  
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zu 4 DRK-Kindergarten 
  
  
zu 4.1 Aktueller Sachstand 
  

Frau Koch-Behrend berichtet, dass bis Ende Juli alle Plätze vergeben sind. 
In einer Gruppe gibt es eine Überbelegung. Aktuell finden Ein- bzw. Um-
gewöhnungen statt.  
60 Kinder stehen auf der Warteliste. Davon sind 20 Kinder aus Hetlingen. 
Bei 10 Kinder wird ein Zuzug nach Hetlingen vermutet. Die verbleibenden 
Kinder kommen aus den H-Dörfern. Aktuell liegen sehr viele Nachfragen 
aus der Gemeinde Haseldorf vor.  
Die Platzzusagen für das Kindergartenjahr 2022/2023 laufen derzeit. Bis 
auf einen Platz sind alle vergeben. Die Verträge hierzu werden im Januar / 
Februar 2022 geschlossen.  
Die Hetlinger Kinder im Krippenbereich konnten versorgt werden. Für die 
Kinder, die jetzt geboren werden und mit einem Jahr einen Platz benöti-
gen, wird es wohl keine Plätze geben. Vermutlich 16 Kinder werden zum 
Sommer 2022 den Kindergarten verlassen und eingeschult werden. Die 
vorzeitigen Gruppenwechsel sind berücksichtigt worden. In der Schuli-
Gruppe wird es wohl wieder ein 21. Kind geben. 
Herr Kleinwort fragt bezüglich der vorrangigen Platzvergabe an Hetlinger 
Kinder nach. Frau Koch-Behrend erläutert, dass diesbezüglich Regularien 
festgelegt werden können. Es dürfen jedoch nicht langfristig Plätze dafür 
freigehalten werden.  
 
Im Hauswirtschafts- und Reinigungsdienst beginnt zum 01. Januar eine 
neue Kraft. Aktuell wird die Reinigung durch eine Firma erledigt. 
 
Die Apfelpressaktion hat wieder stattgefunden. Durch eine zusätzliche 
Spende kann der Saft weiterhin kostenlos angeboten werden. 
 
Aus dem Kita-Aktionsprogramm „Aufholen nach Corona“ wurden für 2021 
für Kinderjoga Mittel beantragt. Dies findet 1 x die Woche für 1 Stunde 
statt. Für 2022 können jetzt Mittel beantragt werden. 
 
Die Mängel am Kita-Hügel wurden beseitigt.  
 
Die Pforte am Container muss noch versetzt werden. Die Kitaleitung steht 
mit dem Amt in Kontakt.  

  
  
  
zu 4.2 DRK-Kindertagesstätte: Haushalt 2022 

Vorlage: 0474/2021/HET/BV 
  

Frau Springer-König erläutert die Vorlage. Unter Berücksichtigung der De-
fizitzahlung, des Wohnsitz- und Standortanteils entstehen der Gemeinde 
für die DRK-Kindertagesstätte Kosten von 380.650 € 
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Herr Kleinwort fragt bezüglich der Senkung der Elternbeiträge nach, ob 
dies zu Lasten der Gemeinde fällt. Von der Verwaltung wird erläutert, dass 
die Mittel des Landes höher kalkuliert wurden, so dass der Überschuss 
u.a. für die Senkung verwendet werden soll.  
 
Frau Koch-Behrend erläutert, dass in der Entgeltordnung bislang kein Aus-
flugsgeld verankert ist. Daher wurde es nicht eingezogen. Hierüber wird in 
der Beiratssitzung in der kommenden Woche gesprochen werden. 
 
Herr Körner fragt bezüglich der Jahresrechnung 2020 nach, ob die Nach-
zahlung von rd. 141.000 € in der Summe der Defizitzahlung von rd. 
423.000 € enthalten. Dies wird verneint.   
 
Weiterhin fragt er nach dem Deckungsgrad für die Verpflegungskosten. 
Diese liegen bei rd. 72 %.   
 

 Beschluss: 
Der Schul- und Sozialausschuss nimmt den vom DRK Kreisverband 
Pinneberg e.V. vorgelegten Haushalt für das Jahr 2022 zur Kenntnis. 
Die Fragen sind bis zum Finanzausschuss zu klären.  
 
 

 geändert beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 5 Naturkita: Bericht aus dem Beirat 
  

Frau Springer-König berichtet von der am 19. Oktober stattgefundenen 
Beiratssitzung: 
 

 Wahl der Vorsitzenden Frau Konermann und stellv. Vorsitzenden 
Frau Danzer. 

 Ab Mai 2022 sind alle Plätze vergeben 

 Von Seiten der Nachbarschaft herrscht eine gute Stimmung 

 3 Mitarbeiter/innen arbeiten in der Naturkita 

 Der stellv. Leiter wird die Ausbildung zum Kita-Fachwirt machen 

 Baugenehmigung für den Bauwagen. Dies wird Thema im Bauaus-
schuss sein. 

 Für das Winterfit Programm soll mit den umliegenden Eigentümern 
gesprochen werden. 

 Von der Gemeinde und der Firma Schreiber werden Obstbäume 
gespendet 

 Es wird keine Übergangstoilette benötigt. 

 Der Notraum in der Kirche wurde bislang einmal benötigt. 
 
Frau Konermann teilt mit, dass sich die Vergrößerung von der Gemeinde 
geplanten Sandkiste auf dem Spielplatz vorm Schulwald aufgrund von Lie-
ferproblemen auf unbestimmte Zeit verschiebt. 
 



- 6 - 

 

 
  
zu 5.1 Hetlinger Naturkinder e.V.: Haushalt 2022 

Vorlage: 0475/2021/HET/BV 
  

Frau Konermann erläutert, dass sich die Kosten der Küchenkraft monatlich 
auf 120 € belaufen. Der Deckungsgrad liegt somit bei rd. 80 %. Die restli-
chen Honorarkosten sind u.a. für Musik- und Sprachförderung. 
Herr Hübner fragt nach, ob es für die weiteren Personalkosten eine Erstat-
tung gibt. Dies wird durch die Verwaltung verneint. 
Frau Konermann führt hierzu aus, dass die Personalbedarfsplanung nicht 
die Realität darstellt. Sie erläutert die Situation durch Ausfälle. Nach Rück-
sprache mit der Heimaufsicht können bei 3 anwesenden Mitarbeitern 18 
Kinder betreut werden. Dies würde Mehreinnahmen von rd. 4.000 € be-
deuten. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
5 Stunden: 141,50 € / Monat = 1.698,00 € pro Jahr und Kind 
6 Stunden: 169,80 € / Monat = 2.037,60 € pro Jahr und Kind  
 
Frau Martinsteg fragt nach, ob mit der Mitarbeiterin über flexible Arbeitszei-
ten gesprochen wurde. Dies wird bejaht.  
Aktuell sind drei Mitarbeiter/innen plus Leitungskraft mit 7,8 Stunden be-
schäftigt. Dies ergibt ein Stundenanteil von 76,8 Stunden / Woche. Zusätz-
lich soll ein weiterer Mitarbeiter mit 20 Stunden beschäftigt werden, wäh-
rend der Anteil der Teilzeitkraft von 13,8 auf 10 Stunden sinken soll. 
 
Es erfolgt von 20:28 Uhr bis 20:35 Uhr eine Sitzungsunterbrechung. 
 
Herr Rahn-Wolff schlägt vor, dass die Fraktionen bis zur Sitzung des Fi-
nanzausschusses ein Meinungsbild entwickeln.  
 
Frau Springer-König fragt bezüglich der Arbeitskleidung nach. Herr Hübner 
ergänzt, dass dies anderswo nicht üblich sei. Frau Konermann erläutert, 
dass die vorhandene Kleidung sich abnutzt und erneuert werden muss. 
Frau Tolle führt aus, dass diese jährliche Bezuschussung ein Luxus sei. 
Für neue Mitarbeiter sei eine Bezuschussung vertretbar. Frau Danzer führt 
aus, dass sich hierbei um Sicherheitskleidung wegen der Wetterbindungen 
handelt.   
 

 Beschluss: 
Der Schul- und Sozialausschuss nimmt, den vom Hetlinger Naturkin-
der e.V. vorgelegten Haushalt für das Jahr 2022 zur Kenntnis. Zur Sit-
zung des Finanzausschusses ist in den Fraktionen ein Meinungsbild 
zu entwickeln. Weiterhin sind die aktuellen Zahlen zu ermitteln.  
 
 

 geändert beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
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zu 6 Schule Standort Hetlingen: aktueller Sachstand und weitere Vorge-
hensweise 

  
Frau Springer-König teilt mit, dass Ende Januar / Anfang Februar verläss-
lichere Zahlen für das nächste Schuljahr mitgeteilt werden können.  
Weiterhin hat es Gespräche mit den Elternvertretern zur Situation in Het-
lingen gegeben. Daraufhin wurde das Schreiben an Ministerin Prien entwi-
ckelt und versandt. Hierauf hat es bisher keine Reaktion gegeben.  
Herr Rahn-Wolff führt aus, dass es auch weiterhin eine Schule mit zwei 
Lerngruppen in Hetlingen geben wird. In diesen können 44 Kinder unter-
richtet werden.  
Weiterhin berichtet er über das Multifunktionszentrum Haseldorf aus dem 
Schulausschuss des Amtes. Es hat keine klare Empfehlung für den Amts-
ausschuss gegeben.  

  
  
  
zu 6.1 Schulhofgestaltung 
  

Frau Springer-König teilt mit, dass am 20. November ab 9:30 Uhr der Ter-
min für die Arbeiten ist. Am 8. November um 12:40 Uhr wird es ein Ge-
spräch mit den Lehrern und um 16:30 Uhr / 17:00 Uhr ein weiteres Ge-
spräch mit Beteiligten dazu geben.  

  
  
  
zu 7 Betreuungsklasse: aktueller Sachstand 
  

Frau Springer-König berichtet, dass aktuell 17 Kinder betreut werden. Die 
Verwaltung wird gebeten, zum Finanzausschuss diesbezüglich aktuelle 
Zahlen zum Gemeindeanteil vorzulegen. 
Im Januar soll eine Beiratssitzung stattfinden. Ein Drucker fehlt noch. Frau 
Koch-Behrend bietet an, einen Drucker zur Verfügung zu stellen, der in der 
Kindertagesstätte nicht mehr benötigt wird.  

  
  
  
zu 8 Jugendarbeit: aktueller Sachstand 
  

Herr Kahns berichtet, dass eine neue Gruppe am Mittwoch von 15 bis 20 
Uhr betreut wird. Er spricht der Verwaltung seinen Dank für die schnelle 
Abwicklung aus. In der Gruppe sind Jungen und Mädchen ab 7 Jahren, 
wenn sie dieses Jahr noch 8 Jahr werden.  
Er ruft dazu auf, wenn jemand Interesse für die ehrenamtliche Betreuung 
hat, sich zu melden. 
Die Corona-Zeit ist an den Kindern und Jugendlichen nicht spurlos vorbei-
gegangen. Sobald er den Jugendtreff öffnen konnte, hat er es unter den 
Vorgaben umgesetzt. Im vergangenen Jahr fanden keine Ausflüge etc. 
statt.  
Positiv durch die jüngeren Kinder empfindet er den Austausch mit den El-
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tern.  
Herr Hübner spricht den Dank an Herrn Kahns aus.  

  
  
  
zu 9 Einführung von Energiesparmodellen an Schulen und Kindertagestät-

ten 
Vorlage: 0472/2021/HET/BV 

  
Frau Springer-König erläutert die Vorlage. Herr Kleinwort berichtet aus der 
Beratung im Schulausschuss des Amtes, dass es sich nicht um einen hö-
heren Aufwand für die Verwaltung handelt. Herr Hübner sieht es sehr posi-
tiv, dass dies Thema aufgenommen wurde. Vor Jahren wurden dies be-
reits von der FW-Fraktion vorgeschlagen wurde.  
 

 Beschluss: 
Der Schul- und Sozialausschuss empfiehlt, die Einführung des Ener-
gieeinsparmodells an Schulen und Kindertagesstätten gemäß 
 
Variante a: 
Der Träger der Einrichtung erstattet 50% der von der Schule und Kin-
dertagesstätte erzielten Einsparungen an diese zur freien Verfügung 
zurück.  
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 10 Seniorenausfahrt 2021: Rückblick und Ausfahrt 2022 
  

Frau Springer-König berichtet, dass an der diesjährigen Ausfahrt rd. 40 
Personen teilgenommen haben. Es sind Kosten für die Gemeinde von 
1.753 € entstanden. Im vergangenen Jahr wurden 700 € an Spenden ein-
genommen. 
 
Sie bittet die Fraktionen, ihr für den Ausflug am 10.09.2022 Vorschläge 
mitzuteilen.  

  
  
  
zu 11 Seniorenweihnachtsfeier 2021 
  

Frau Springer-König stellt die Frage, ob die diesjährige Seniorenweih-
nachtsfeier am 11. Dezember aufgrund der steigenden Infektionszahlen 
stattfinden soll. Der Wunsch der Senioren danach ist da. Herr Hübner führt 
aus, dass die FW-Fraktion der Durchführung positiv gegenübersteht. Wich-
tig hierbei ist die Sicherheit der Anwesenden.  
Nach eingehender Diskussion wird sich dahingehend geeinigt, die Weih-
nachtsfeier, wenn es erlaubt ist, durchzuführen. Die Helfer sollen über die 
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Apotheke aus Holm getestet werden und für die Senioren gilt die 2G-
Regel. Für die Auftretenden gilt die 3G-Regel.  

  
  
  
zu 12 Neujahrsempfang 
  

Herr Rahn-Wolff führt aus, dass er den Neujahrsempfang nicht als soziale 
Aufgabe sieht und aufgrund der steigenden Zahlen von der Durchführung 
absehen würde. Herr Körner führt aus, dass es durchgeführt werden könn-
te, aber nicht muss.  

  
  
  
zu 13 Verschiedenes 
  

Frau Martinsteg fragt bezüglich der Wahl des Kinderjugendbeirates, ob es 
offizielle Bewerber gibt. Herr Rahn-Wolff führt aus, dass der Großteil der 
aktuellen Mitglieder weitermachen möchte. Am 12. Dezember von 15 – 17 
Uhr findet die Wahl statt. Es werden noch Personen für den Wahlvorstand 
gesucht. 
 
Frau Springer-König teilt mit, dass am 07. November um 11 Uhr der Ter-
min für den Jahresterminkalender 2022 stattfindet. Herr Martinsteg erinnert 
daran, bezüglich der Partnerschaft mit Hettlingen nachzufragen.  
 
Herr Martinsteg fragt nach dem Laternenumzug. Dieser findet am 05. No-
vember um 18 Uhr statt.  
 
Weiterhin teilt er mit, dass der Weihnachtsmarkt der Hetlinger Unterneh-
mer nicht stattfindet.  
 
Frau Springer-König teilt mit, dass vom 04. – 06. November die Impfkam-
pagne stattfinden. Laut Herrn Rahn-Wolff liegen bislang 100 Anmeldungen 
hierfür vor. 
 
Ende des öffentlichen Sitzungsteils um 21:38 Uhr.  

  
  
  
zu 15 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Be-

schlüsse 
  

Es hat keine Beschlüsse gegeben.  
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Für die Richtigkeit: 

Datum: 09.11.2021 

 

 
   

gez. Renate Springer-König 
Vorsitzende 

Frau 
Frau 

gez. Kerstin Seemann 
Protokollführerin 
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